



## QUELQUES NOTES

---



Au moment de consigner ici quelques notes écrites au jour le jour, l'auteur se sent pris d'un scrupule assez bizarre. Il avait coutume de les écrire sur des carnets pêle-mêle avec des citations recueillies dans ses lectures, et au pied desquelles il avait soin d'inscrire le nom de l'auteur. Mais, avec ses habitudes de distraction, lui serait-il arrivé, une fois ou l'autre, d'oublier d'inscrire ce nom, de telle sorte que trouvant aujourd'hui, après des années, des citations sans nom d'auteur, il s'en attribuaît innocemment la paternité, et ne fût ainsi plagiaire sans le savoir? Si, ce qu'à Dieu ne plaise, un tel cas se présentait, l'auteur en fait d'avance amende honorable, suppliant non seulement de lui pardonner, mais encore de lui indiquer l'erreur, pour que, dans un errata, il puisse restituer à chacun ce qui lui appartient.

\*  
\*\*

**N**EST-CE pas Michel-Ange dont quelqu'un, au XVI<sup>e</sup> siècle, disait que, toute sa vie, il avait vécu en pauvre et donné en riche? — Cela me semble un genre de vie très enviable.